Esta edición ha sido confeccionada zates de las doce de la noche del

ENTRE DOS DEBERES

con ansiedad al jardin, envuelto en sombras. Ni siquiera se fijó en que el ventarión le azotaba fieramente el rostro, entonces descolorido y frio como el de una muerta.

—¿Se vé algo, Consuelito?

Ella se volvió con nerviosa viveza belaba. al oir la suspirante voz que la interro-

Era doña Mercedes también pálida

y llorosa; pero menos aterrada que su

-¿Has descubierto algo?—volvió á preguntar, plañidera. —Nada. No se ve. No está. Su tono era seco y helado. Cerró

sigilosa la ventana y se acercó á su madre, que la condujo suavemente hacia un sofá. La misteriosa penumbra del gabi-nete convidaba, insinuante, al so-

siego. Doña Mercedes, ya tranquila casi, acariciaba con dulce ternura las ma-

nos de la joven, rosadas y pequeñas como las de un niño. Y hablaba, con-—¿Sabes Consuelito? Voy teniendo esperanzas. Quizás no vuelva, quizás

no cumpla las amenazas con que nos asusto. Habrá reflexionado, comprenderá que le conviene más contentarse con el dinero que se llevó ya, y se habrá ido para siempre. Y hasta quien sabe si Dios pondría una chispa de remordimiento en su pobre concien-Consuelo protestó.

-No, no te hagas ilusiones. Volverá. Lo ha dicho y sé que no falta.

-Estamos perdidas. Fernando regresa esta noche y se enterará de

-{Enterarse? ¿Enterarse él de la horrible vergüenza? ¿No comprendes lo que significa eso, hija mia? ¿Has olvidado el carácter de tu marido, tan severo, tan intransigente en cuestiones de honor? ¡No recuerdas con qué orgullo, con qué entusiasmo habla de la honra sin mácula de su familia? -Nosotras también somos honra-

das mamá. -Si, pero... ¿Oué juzgaría si se enterase del horrible caso?

-Debe comprender que no es nues--No lo comprenderá. Fijate en

que la mancha es igual para todos. -No. ¿Cómo vamos á ser responsables? Mira, mamá, estoy decidida. Se lo confesaré todo á Fernando y él juzgará. No puedo soportar más tiempo esta angustia que me aniquila; no quiero ya ocultarle lo que ocurre, porque no debo tener secretos para mi marido. Me figuro que soy desleal, que soy mala, que estoy cometiendo un crimen abominable, y el remordimiento me abruma con sus torturas. No, no resistiré más. Esta mísma noche, se lo contaré todo.

Hablaba nervicsamente, excitadísima y temblorosa.

Doña Mercedes la escuchaba con

-Cálmate, pequeña. Tu deliras; no te das cuenta de tus palabras, Es que el miedo te trastorna, tal vez. Reflexiona, hija mia. Quieres derrumbar la felicidad que nos rodea? ¿Quieres hechar sobre nosotros la ignominia?... Vamos, no te arrebates. Piensa en tu niño, piensa en mi, piensa en ti misma tamb én, y sé razonable.

Consuelo insistia tercamente. -¡No, ne! No quiero más tapujos. Descubriré la verdad. Fernando tiene derecho á conocer nuestra vida.

- | Calla desgraciada! -¿Qué Quieres, pues? ¿Que se en-tere de las visitas de ese miserable y pueda suponerse... ¡Dios mío! Me da horror pensar en lo que entonces ocu--Fernando conoce demasiado tu da entre dos deberes.

virtud para dudar de ella. -Las apariencias me condenarían y los celos acabarían de ofuscarlo. Repito mamá, que romperé este si-lencio culpable. Mi lealtad me lo exi-

ge y mi amor me lo aconseja. Doña Mercedes empezó á sollozar

angustiosamente. -Es nuestra ruina lo que buscas, desdichada-repetia entre gemidos-

Es nuestra verguenza... No respetas - la memoria de tu padre ni tienes combais? pasión de mi. Consuelo. Y todo por egoismo, porque temes perder tu dicha. Eso es cobarde; eso no lo hacen nunca las buenas hijas... ¿Por qué me castigará Dios tan cruelmente? Los gemidos de su madee impre-sionaban hondamente á la muchacha.

Conmovida, intentó abrazarla; pero doña Mercedes la rechazó con dureza. -No, zalamerias, no. Déjame.Bien

se ve que no te importa ya un bledo. Tu marido, y sólo tu marido. Haces perfectamente. Así pagais los hijos os afanes y las amarguras que nos costais. Algún día me darás la razón. -Pero, mamaita considera...

-Ya lo he considerado todo. Sé lo que me toca y cual es mi camino. Se levantó resuelta, y con un movi-

mienio brusco se llevó el pañuelo á los ojos para enjugarles. Consuelo vacilaba, sosteniendo una

lucha muy dolorosa en su corazón. -- Mamá, espera, escúchame...¿No comprendas que es un peligro obsti-narse en callar? ¿Por qué no ha de saber Fernando la verdad, ya que las circunstancias nos ponen en el trance de confesarla?

La pobre señora protestó airada. -No, nunca, lo repito, inunca! No quiero pasar por tal afrenta; no quiero que se me eche en cara el haber dado al mundo un... No, lo diré! Tú puedes proceder como te convenga; pero yo, tenlo presente, huiré lejos, muy lejos, á esconder mi vergüenza y mi desgra-

Fernando? |Su amor y su dicha!

-¿Oué debo hacer, Dios mio? En aquel momento liamaron suave-

mente en los cristales de la ventana. La joven, de un salto, se puso en pie. Doña Mercedes, que ya estaba cerca de la puerta, lretrocedió rápida-

Febril, abrió la ventana mirando misericordia. Por última vez te lo su

El terror agrandaba sus ojos empanado por las lágrimas, y sus manos se Ayer á las cinco de la tarde tira-crispaban en ademán humildísimo de mos un suplemento con la lista com-

-¡Abre, por piedad! sorteo de la Pero el amor de Consuelito se rebrado ayer.

-No, no abriré. Deben ser ya las nueve Ferdando no tardará muchos minutos querrá verme enseguida. Volvieron á llamar con más fuer-

Doña Mercedes enloquecía. -¿Es que deseas mi muerte? Pues

la tendrás, Y salió del gabinete. Entonces la hija lo olvidó todo, corrió tras de su madre, y le juró que la

complacería. Cuando entró de nuevo en el saloncito parecía una muerta. Se acercó á la ventane y la abrió cautelesa. Y un hombre alto, descolorido, de rostro insolente y cínico aspecto, saltó diestramente á la habitación.

Era una familia respetable, de mediana posición. Aunque no ricos, vivían decorosamente, y se hubieran considerado felices sin aquel hijo con que Dios los había castigado, por más de que no comprendían la causa de tal castigo. Sin embargo, acaso exis-tiese alguna: su abandono en la educación del pequeño, su benevolencia excesiva, su debilidad para corregir-

Consentido y mimado en extremo, creció voluntarioso, déspota y holga-zán, con unas locas ansias de placeres y un verdadero horror al trabajo. Las malas compañias acabaron de pervertirlo. Y aquel Arturo, tan gallardo, tan inteligente, en el que sus padres cifraban su orgullo, rodó en poco tiem po hasta el abismo de la degradación. Y robó y mató.

Sí; fué una noche de horror, en que, perturbado por la embriaguez, quizás ni se dió cuenta de su crimen. La honradisima familia se vió 'deshonrada. El padre no pudo resistir el

golpe y sucumbió. Por aquellos días se llevaban el hijo á presidio.

muy bella, se casaba enamoradísima con un hombre que también la quería con toda su alma. Eran dignos uno de otro, se amaban, y como además tenían fortuna, la felicidad les senrefa. Doña Mercedes se fué à vivir con ellos, y para que nada faltase á la dicha de los tres, Dios les envió un angelito hermoso juguetón, que los encantaba con sus gracias.

Pero la ventura suele ser tan efime. ra como las rosas.

Un dia se les presentó Arturo, su fantasma. Habia cumplido la condena había averiguado la suerte de su familia y venia, amenazador, a exigirles dinero, mucho dinero, si no querian que se hiciese conocer del marido y le descubriese la vergiienza de Las dos mujeres temblaron horrori.

zadas. ¿Como acogería Fernando, tan rigidamente severo, la espantosa revelación? ¿Y no se indignaria creyéndose engañado, al saber que se le había ocultado un secreto de tal indole? Y cedieron á las exigencias del presidiario. Pero éste era insaciable y pedia cada vez más. Sus visitas empezaron á inquietar á la hermana. ¡Si su marido se enterase! Felizmente estaba fuera; pero aquella noche regre-

horror pensar en lo que entonces ocu-rriría. El, tan suspicaz, tan celoso... Y de ahi las angustías abrumado-ras que torturaban á la joven, coloca-

De pronte sonò, vibrador, el timbre

de la escalera. Y un instante después, una voz de hombre satisfecho, gritaba con júbilo: -| Consuelito ya estoy aqui!

Doña Mercedes, trastornada, le salió al encuentro. -¡Ah! ¿Eres tú, Fernando? -Me parece que si. ¿No me espera-

-No: digo, si .. Pero no sabía-

-Y Consuelo? -Allá en su gabinete. Es decir, su-

pongo que estará. -¿Como no ha salido á recibirme? Es raro en ella. -No sé, ¿Quieres que la llame?Voy

corriendo. -No, yo iré. Así le daré una sorpresa grata.

Levantó el «portier» sonriendo... Quedó inmóvil, paralizado por el es- dó que el dictámen vuelva á la Cotupor. Un hombre saltaba prestamen- mision te al jardín. Consuelito, angustiada,

-! Vete, vete, que ya llega, que te Por fia, haciendo un esfuerzo Fernando pudo hablar.

-¿Tú? Pero tu... Su esposa lo miraba con una expresión indefinible, que producía frio.

-El preguntó, severo: -¿Ou éa era ese hombre? Consuelo calló y su marido repitió

la pregunta. -Fernando, mi Fernando, te lo diré todo, Ese hombre es... Una mirada de su madre la contuvo

recordándole su promesa. Volvió á callar. Luego, juntando las tas. manos y cayendo de rodillas, suplicó. E blar. Pero yo te juro, mi Fernando, que no soy culpable.

Fernando la miró, entre indignado -Basta de comedias, señora. En Consuelito gemía, desesperada ¿Po ! —Basta de comedias, señora. En Añadió que entendia que ya una dia desatender así á su madre? ¿Tenía esta casa no quiero farsantes, sino vez empezadas las obras debian terel derecho de perjudicarla? Pero ¿y su personas que sepan cumplir sus debe. minarse para que ello sirviera de esres. Y como usted los ha olvidado to carmiento.

dos, mañana, en cuanto amanezca, sa

Suplemento pleta de los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional, cele-

Curado Ayer por la mañana fué curado en la Casa de Socorro un joven que con un palo que tenia arqueado se había te. producido una fuerte contusión en el 3 ojo derecho.

Denuncia viduo por aparentar sus ganados en propiedad agena.

Nueva tienda de bicicletas Ayer en el vapor «Rey Jaime I», llegó de Barcelona, el activo indus-trial y propietario de la importante casa de bicicletas «Svelte», de Barce-

El viaje de dicho señor obedece á instalar una nueva casa en esta capi. tal, de bicicletas de dicha marca, en licitan. la calle del Sindicato (Ensanche) y cuya apertura se verificará hoy, y en propiación de una casa para la "aper-la cual el público podrá surtirse de tura de una vía entre la calle de Rutodos los articulos de sport.

Turismo Palma está de enhorabuena bajo el punto de vista del turismo.

Se nos dice que ayer todos los ho-teles y fondas estaban llenos y hubo pasajeros que tuvieron que esperar la lanova obligándose el propietario de salida del vapor de la tarde para poder tener habitación.

El Sr. Alcalde ha multado con cinco pesetas á cada uno de varios conductores de carruajes por infringir las disposiciones dictadas sobre la circulación rodada por la calle de cuerda un intrépito navegante á quien San Jaime.

Agresión to homenaje levantándole la esta-

Ayer fué denunciado al Juzgado por el Comandante de la guardia municipal un individuo que habia agredi-do á otro produciéndole leves contu-

La infeliz vinda huyó con la hija que El señor Administrador de Correos náutico mallorquín, Director de la le quedaba, una muchachita buena y de esta provincia ha anunciado un Escuela Náutica de Segre Jaime Riuiciosa. Se establecieron muy lejos, concurso para adquirir por arrenda. bedonde nadie les conocía, y vivieron miento una casa para instalar la esta. El señor Crespo, dijo, que había tristes, pero tranquilas y respetadas. feta de correos de Ciudadela por el joido con gusto el bien escrito informe Algún tiempo después, Consuelito, plazo de cinco años, cuyo alquiler no exceda de 600 pesetas anuales.

La cátedra de Arabe Los aspirantes á las cátedras de Arabe vulgar, de las Escuelas de Comercio de Málaga y Palma(Baleares), se presentarán el dia 20 de los corrección. rrientes, á las diez de la mañana, en la Facultad de Filosofía de Madrid, para verificar el ejercicio que el Tri-

bunal disponga. Excursión á Argel Leemos en un periódico de Ibiza: «Hemos oido decir que el vapor «Sitges», llegará á esta el 26 del próximo mes de Mayo para verificar una excursión á Argel.

La fecha de la proyectada excur-sión coincide con las fiestas de Blida,» -AAAA-

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde se-nor Conde de Olocau, se reunió ayer á las doce en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales: Conservadores: - Sres Villalerga Olivar, Brondo, Valenti, Rintord, Castell, Salom, Font y Arbos, Valent, Oliver y Roca, Mir, Barceló y Pla-

Liberales:-Sres. Pou y Reus, Rover, Tous, Jimenez, Crespo, Oliver y amena y Alorda.

Reformistas .- Obrador, Pou Moreno, Cirer y Trian. Jaimista. - Sr. Llompart.

Se aprobó el acta de la sesión ante-Igualmente se aprobaron diferentes

Se reprodujo un dictámen proponiendo la apertura de un pozo é instalación de un motor para el abastecimiento de agua al caserio de Son escuela. Alegre. Quedando aprobado previo informe de la Comisión de Hacienda

acerca de si existe crédito. Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras denegando un per miso solicitado para ciertas obras de reforma en la casa n.º 119 en la calle del Sindicato.

A propuesta del señor Rover se acor Igualmente se reprodujo otro dic-támen proponiendo la construcción

de 20 pupitres para la escuela de ni-ñas de los Hostalets, quedando apro-Se aprobaron diferentes permisos para obras particulares.

Se dió cuenta del presupuesto sobre las obras realizadas en el Jardin de la Glorieta y las que faltan realizar. El señor Cirer se lamentó de que habiendose dicho que la reforma del espresado surtidor solo costaría 2000

pesetas se presentara ahora un presupuesto de 4500. do gasto que escediese de 2000 nese-

El señor Tous se lamentó de las -No me preguntes, no puedo ha cbras realizadas por cuanto con lo lar. Pero jo te juro, mi Fernando, que se gastó hace varios meses y lo que se proyecta gastar ahora la refor-ma total de la Glorieta ascenderá á

unas 8000 pesetas. Añadió que entendia que ya una

le usted de aquí para siempre.

Y se alejó, implacable, mientras ella caía desmayada en la alfombra.

SARAH LORENZANA.

Se gastaran mas que 2000 pesetas.

El señor Oliver y Roca propuso que nes propusieron su colocación.

No quiere decir esto que no creamos al señor Miralles digno de tal nombrasin colocar los adornos dejándose la miento, sino todo lo contrario, le cree-

abastecer de agua un suburbio no debe de gastar miles de pesetas en el

que la Comisión no se ha escedido has ta ahora del gasto presupuestado, lo que hace es preguntar si el Ayuntamiento quiera ó no adornos. Se acordó que se terminen las obras

dejando los adornos para mas adelan-Se dió cuenta de una solicitud suscrita por buen número de vecinos de

las calles del Conquistador, Marina, La guardia civil del puesto de Bini Libertad y adyacentes, pidiendo que salem denunció al Juzgado á un indi el espresado surtidor de la Glorieta se convierta en fuente luminosa. Se acordó que pase á la Comisión

El Sr. Cirer dijo que la Comisión al informar dicha instancia no debía olvidar el acuerdo, pues si dichos señores en la instancia ofrecieran contribuir con dinero como lo hicieron los de la calle de la Bolseria, por aquello de que por cuanto vos contribuisteis tendrian derecho á la mejora que so-

Se dió cuenta del expediente de extura de una vía entre la calle de Bujosa (Hoslalets) y la calle 99 del En-

sanche, siendo aprobado. Se aprobó el acta de recepción provincial de varias obras. Se acordó la construcción de un

trozo de alcantarilla en la calle de Vinar el 50 por ciento de las obras. Se dió cuenta del informe del Cronista de Mallorca referente á la esta-

tua de Jaime Ferrer. Expone en dicho informe el cronis-ta que la estatua de Jaime Ferrer retud que existe en la plaza de Atara-zanas y que por lo mismo entiende que no debe desaparecer sino que de-be restaurarse aquella ó sustituirse por otro nueva, sin que ella pueda ser obstáculo pára que el Ayuntamiento pueda dedicar otra estatua al sabio El señor Administrador de Correos ináutico mallorquín, Director de la

> del Cronista deseando que quedara ocho días sobre la mesa para poder hacerse cargo del mismo.

También se acordó que quedara so-Se enteró de un informe sobre la

aplicación de la vacuna antitifica. El señor Cirer dijo que había oido con gusto dicho informe. De acuerdo con lo propuesto por la acordó proceder al riego general de carge!

las calles de esta ciudad y vias principales del Ensanche. Se acordó que pase á la Comisión Dicho vapor hace periódicos viajes respectiva una proposición suscrita entre la capital argelina y el puerto por varios señores concejales, proponiendo que conceda una subvención obras del nuevo Instituto, para que pueda adquirir los terrenos necesarios para la terminación de las obras

de dícho edificio. Se acordó nombrar al jodontólogo don Antonio Reynés para que represente al Ayuntamiento de Palma en el Congreso Dental que ha de inau-

gurarse mañana en Barce ona. El señor Obrador preguntó al senor Alcalde el resultado que han dado las gestiones realizadas para que no desaparezca la Escuela Nàutica arre. gada á este Instituto.

El Sr. Alcalde dijo que hasta ahora los resultados habían sido negativos. Bectificó el senpr Obrador diciendo que el Gobierno que tanto saca de Mallorca debemos hacerle compren-

der que tiene el deber de conservar dicho centro de enseñanza-El señor Cirer propuso que se haga

una investigación acerca de los alumnos que asistian á dicha escuela. El señor Pou y Raus dijo que creia

El señor Obrador propuso que fue-ra nombrado Hijo Ilustre de Palma al ohispo electo don José Miralles.

El señ ir Barceló dijo que rogó se aplazase á dicho nombramiento al pro el nombramiento por aclamación. El señor Cirer dijo que cresa justificados los deseos del señor Obrador

mulaba la proposición. Racordó que hacía algunos meses que hizo igual proposición á favor de un hombre digno de tal honor y ya que no tuvo inconveniente en retirarla por haber comprendido que dichos nombramientos debían ir ya acordados á la reunión pública del Ayuntamiento. El señor Pou y Reus dijo que ya en otra ocasión haciendo un violento es-

pero no aprobaba la forma en que for-

fuerzo tuvo que levantarse para oponerse à que se acordase un nombramiento de hijo ilustre en la forma propuesta por el señor Obrador. Consideró de tanto mérito el conce-

nor conceial. La forma empleada por el señor Obrador no parece sino un pujilato in dividual de hacer un hijo ilustre. Nosotros queremos que sea obra de todos después que las obras y méritos del que se proponga hayan pasado por el tamiz de la más severa crítica.

colocación de estos para mas ade- miento, sino todo lo contrario, le creelante.

El Sr. Cirer insistió en sus manifestaciones, añadiendo que un Aşun ción de todos pero en la forma legal y tamiento que discute 250 pras. para honrosa que se merece un hijo predi lecto de Palma.

El señor Llompart dijo que existían dos clases de hombres ilustres ilustres arreglo de un jardín. dos clases de hombres ilustres ilustres El Sr. Font y Arbós hizo constar unos por sus valores personales y los atros por el cargo que ocupaban, en-contrándose en este último caso el senor Miralles por su elevación al obis pado.

Acordando el nombramiento del señor Miralles, añadió no hará el Ayuntamiento sino cumplir un acuerdo de nuestros antepasados que con-sideraron de hecho hombres ilustres á los Inquisidores, á los generales y á

los Obispos. El señor Barceló abundó en las mis-

mas ideas del señor Llompart. El señor Pou y Moreno dijo que si era cierto el acuerdo de los antiguos Jurados mentado por el señor Llompart, lo que procedía no era el nombramiento sino la colocación del retrato del señor Miralles en la galería de varones ilustres, si bien esto no

obsta para que yo crea, dijo, que estaría mal tomado el acuerdo.

Rectificó el señor Pou y Reus diciendo: ¿quereis hacer el nombramiento por sorpresa? ¿quereis que se tome el acuerdo por mayoría cuando puede serlo por aclamación? adelante pero debo hacer constar primeramente que no se que fuerza puede tener para es. te Ayuntamiento un acuerdo tomado por los antiguos Jurados.

Entiendo que sería una necesidad hacer hijo ilustre al señor Miralles por el cargo cuando entiendo le sobran Pero si este es vuestro criterio ¿porqué no proponeis sean nombrados hi-

jos ilustres los generales señores Bennazar, Muntaner, Oliver, Carlos, Ripoll y otros?

Además si vosotros invocais este acuerdo de los Jurados yo debo decir que el Ayuntamiento por indicación del que fué concejal don Luis Martí acordó no nombrar ningún hijo ilus-tre sino después de trascurridos cinco años del fallecimiento de la persona

que se propusiera. El señor Alcalde rogó al señor Obrador que retirase la proposición. Este insistió en la misma y pidió

forma, ni figurar en la orden del dia. brinn, don Carlos Manen y familia, don dose por deferencia diecinueve proxipendiera la sesión para redactar la Así se acordó suspendiéndose por ;

cinco minutos. Durante la suspensión se entabló fuerte discusión entre los señores Concejales, oyéndose como el señor Llompart daba veces diciendo: «¡No quereis votarle porque para vosotros es la sombra de la puerta de Santa

Margarita!» Oiras voces decian: ¡Hay que nom-Comisión de Gobierno y Policia se brarle por sus méritos, no por el

El señor Alcalde puso sin á la dis-cusión reanudando la sesión. La mayor parte de los señores Concejales abandonaron el salón quedando solamente los señores Font v Arlendo que conceda una subvención bós, Oliver y Roca, Barceló, Llom-e 5000 pesetas al contratista de las part, Trián, Obrador, Pou y Moreno

y el señor Alcalde. Como la sesión era en primera convocatoria, y no había mayoría de señores Concejales el Alcalde se vió obligado á suspender la sesión hasta el miércoles à las doce de la tarde.

man Hablando con

D. Jerónimo Estades El nuevo diputado por Mallorca don Jerónimo Estades llegó ayer mañana

en el rápido. Regresa satisfecho de su primer viaje parlamentario; asi nos lo manifestó durante una breve conversación que tuvimos el gusto de sostener con 1

Al Sr. Estades que tiene el don de minas. gentes, resulta por esto misma tarea harto dificil someterle á una interview, pues á más de sus muchas ocupaciones no dá un paso por la calle, para hacerla una nueva. Así que aun- nio Picó. que el cronista le intervievó en pleno paseo, a cada momento, tenia necesa.

conversación. aplazase á dicho nombramiento al pro Respecto á la política general mosponerlo por primera vez el Sr Obratróse el Sr. Estades rehacio à contendor, creia que ahora debía acordarse der, pero si nos hablo con entusiasmo de la labor colectiva que los senadores y diputados por Mallorca han emprendido en Madrid, con la nueva le gislatura, trabajando todos con verda-

dero entusiasmo, con verdadera fé en , pro de Mallorca. De ese entusiasmo el primero y el de Comercio su anunciada conferenque más participa segun nos manifes cia sobre L'Obra del inventari artó el Sr. Estades es D.Antonio Maura i tistic de Mallorca organizada por la quien goza en apoyar y procurar cuan Lliga d'amics del art el alumno de to signifique mejora para nuestra tie- ¡la escuela de arquitectura de Barcelorra, y lo demuestra en lo expansivo y entusiasta que se muestra al hablar de Mallorca y de su progreso sin que se / de los individuos que forman parte note respecto á este particular ningu- de dicha Lliga y otras distinguidas na de las reservas que guarda tocante

á la cuestión política. Confirma este aserto entre otras cosas, siguió manifestándonos el Sr. Es-Añadió que votaría en contra de toder el título de hijo predilecto que en tades, el hecho de haber tomado el sedido en consideraciones acerca de la in o gasto que escediese de 2000 pesediendo que no debe concederse por un nor Maura parte actual en la petición, fluencia del arte en la vida espiritual simple impulso del corazón de un se- de indulto á favor de Portell' y Andreu, no obstante la abstención política que viene guardando. Y le parece, D. Tarónimo que Mau-

ra hablará en el Parlamento? -Aunque nada haya manifestado que se proponga hayan pasado por el tamiz de la más severa crítica.

Si así se hubiera hecho quizás no veríamos colocados en esta galería de control nacional y la general de Madrid, es que i La obra del inventario artístico de guientes.

A Nira Sra. o Sta. Magdalena.

El señor Obrador propuso que no hombres ilustres algún cuadro ante el do tiempo, concurrirá á las sesiones y asi que las incidencias del debate politico lo pidan, hablará no le quepa á Vd duda.

Y después de oir esta manifestación nos despedimos del Sr. Estades, que se preparaba para marchar á Sóller. Esta obra reclama, dijo, el esfuerzo dispuesto á volverse luego á Madrid se preparaba para marchar á Sóller. dispuesto á volverse luego á Madrid á continuar su labor erro Mallorca,

De Sociedad D

Ha fallecido en esta ciudad á edad muy avanzada la señora doña María Magdalena Guiscafré, madre del antiguo empleado de las Oficinas de los Ferro carriles de Mallorca den Miguel Mateu.

La anciana señora por su carácter bondadoso contaba con generales simpatías. A su familia y especialmente á su hijo A su familia y especialmente a su hijo El conferenciante fué muy aplaudi-nuestro amigo el señor Mateu enviames do y felicitado por su trabajo, que nuestro pésame.

Ha salido de Barcelona para Palma el aristócrata austriaco barón de Scarbiac.

Ha pasado á mejor vida en Madrid, el distinguido Archivero don Juan Ferrer Oliver, licenciado en Filosofía y Letras. Descanse en paz.

Ayer tarde salió para Barcelona el primer teniente de Alcalde don Gabriel Car-

le ha retenido en cama varios días nuestro distinguido amigo el escribano don Juan Bestard.

Como adelantamos, ayer llegó el ilustre

doctor don Pedro Esquerdo, acompañado

de su distinguida señora para pasar unos

días en Palma. En el vaper Rey Jaime 1, llegaron ayer de Barcelona, don Enrique Baneras, don Victoriano Baizera, don Mateo Ferragut, don Conrado Cortés, don Fernando Vidal Quadras, don José M.ª Vidal Quadras, don Magin Mateu y señora, doña Luisa Araud y familia, don Adolfo Esquerdo, doña Angeles Bosch de Esquerdo, doña Filomena Fornols, don Pablo Graells y señora, don Pedro Soler y señora, don que se pasase á votación.

El señor Pou y Reus dijo que de don Esteban flivernch y señora, don Ravotarse la proposición el acuerdo seria nulo por no haberse presentada en nora, don Guillermo M.ª de Brocá y so. Primer Congreso Español Pediatria Pidió el señor Obrador que se sus Juan Aleñar, don Miguel Pellicer y den mo, unidos esa mancomunidad ideas José Aguilera.

> Tambien llegaron en dicho buque el diputado á Cortes don Jerónimo Estades y el gerente de la sucursal de la Isleña en generaciones patrias mantener enhies Barcelona don Lorenzo Galmés, acompa- ; tos decólogos educación protección nado de su distinguida señora. vida salud niño incitar sociedad pracflado de su distinguida señora,

Ayer tarde embarcó para Barcelona, al objeto de asistir al Congreso Dental que ha de inaugurarse hoy en dicha Capital, ten pauperismo. Asi naciones resurgiel conocido odontólogo don Antonio Rei- ran siendo grandes gloriosos. nés, que como decimos en otro sitis lleva la representación del Ayuntamiente de esta Cindal.

De Argel, en el vapor Balear, llegaron ayer don Pedro Jaquard, doña Rosa Jaquard, don Antonio Ferrer, D. Guillermo Puerto, don Juan Simó, don Juan Ferrer, don Rafael Mestre, don Simén Escalas y don Domingo Veñy. Con objeto de asistir á las tareas del

Congreso odontológico que se celebrará en Barcelona salió ayer tarde para aquella capital el odontólogo señor Casasnovas. Anoche en el vapor Bellver, se embarcaron para Barcelona, los alumnos que forman la excursión que dirigida por el ca-

Para Cindadela, salió ayer tarde en el vapor de dicho nombre, den Isidro Coro-

Ayer tarde para Barcelona, salieron en el vapor Bellver, doña Rosa Jacquard, acertada lalproposición del Sr. Cirer sin que alguien le detenga para salu- don José Mariano, don Eduardo Soler, ampliát dola con los datos referentes darle, para conocer impresiones de don José M.* Lamprú, don Bartolomé al modo de funcionar en la referida una recomendación que le hizo, ó bien Bosch, don Vicente Cardona y don Antodon José Mariano, don Eduardo Soler, don José M.* Lamprú, don Bartolomé

> Anoche salió para Barcelona el odentóriamente que abrir pasentesis en la logo don Francisco Cortés, al objeto de asistir á las sesiones del Congreso oden-

> > LA LLIGA D' AMICS DEL ART

Una conferencia

Anoche á las seis dió en la Cámara na don Guillermo Forteza.

Notábase entre el público á muchos personas. El conferenciante, después de agra-decer á la Cámara de Comercio la ce-

sión del local para el acto, se extende los pueblos, lamentando la falta de idealidad que se respira en Mallorca y la insensibilidad incomprensible de de nuestra generación ante las bellezas naturales y artísticas de nuestra isla, una de las fuentes de inspiración sobre el particular contestó nuestro más vivas para los artistas de la plás-

las bellezas de la arquitectura popu lar mallorquina. A propósito de ello habló de nuestras cases de possessió haciendo notar la jarmonía de sus

del arte en el seno de cuya Lliga se asi que las vacaciones parlamentarias terminen.

ha iniciado. Para su ejecución tienen que recorrerse todos los pueblos y rin cones de Mallorca, inventariando graficamente, por medio de fotografías, dibujos, plantas, etc., cuantos ejem-plares del arte arquitectónico y deco-rativo ofrezcan interés al estudioso no solo para su estudio, que no sería de-coroso á los mallorquiaes á esperar que vengan á realizarlo elementos forasteros, sino también para ofrecer a nuestros técnicos un arsenal de datos para la formación de un verdadero estilo en consonancia confinuestra tradición, nuestro espíritu y nuestro pai-

estaba redactado en mallorquín.

Crónica de Sports

Carrera ciclista Mañana se celebrará en Lluchmayor la carrera ciclista de que ya nos ocupamos en anteriores ediciones y que ha sido organizada por los repre-sentantes en aquel pueblo de la casa Darder hermanos, señores Aguilar y

La carrera tendrá lugar á las dos Se halla restablecido de la dolencia que de la tarde saliendo los corredores de la tarde saliendo los corredores de Lluchmayor, pasando por Algaida y ro distinguido amigo el escribano don ellegando á Palma, continuando hasta el punto de partida.

ta publicamos ya.

Entre los aficionados tanto de Palma como de Lluchmayor reina gran entusiasmo por conocer el resultado de la expresada carrera.

La Asamblea de la

signiente telegrama.

Se otorgarán diez premios cuya lis-

Protección á la Infancia Un telegrama Suscrito por nuestro particular amigo y distinguido Médico D. Jaime Font y Monteros, se remitió ayer, al Sr. Presidente de la Asamblea de Protección à la Infancia, que estos dias ha de tener lugar en Madrid, el

fines Ciencia saludan efusión asambleistas inaugural reunidos esperando confiadamente bases constituyan ci-mientos edificio donde cobijar tuturas

ticarlos creando hábito independiente Estados instituir asociaciones antialcohólicas templanza con disposiciones económicas sobre tiendas lícores evi-

nan Sábado de Gloria

Font Monteros.

El toque de Gloria y los Oficios A eso de las diez y media de la mañana de ayer, las campanas de la Basílica pregonaron la Resurrección

La alegre nueva repercutió de to-

rre en torre de una a otra de nues-

tras iglesias y el vibrante son de los sagrados bronces se mezcló unos mo-mentos con el estampido de los bronces de guerra. La ciudad en estos pasados dias silenciosa, apagada, recobró su trá-

En la Catedral y en todas las pa-

fico ruidoso.

rroquias é iglesias celebráronse so-lemnemente los divinos Oficios. tedrático señor Fuset, permaneció en esta capita! durante siete días, visitando la Así en la Basílica como en las parroquias se procedió á estos el canto de profencias y la bendición del fuego y de las aguas bautismales. En la Catedral fué el celebrante el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste, actuando de Diacóno

el M. I. señor don José Vidal Arce-diano, de Subdiacono el Rdo. don Melchor Togores, Beneficiado y de Presbitero Asistente el Rdo, don José Ferrer Beneficiado.

Jubileo de Cuarenta horas Continuan en S. Jaime dedicadas á su Titular. Exposición á las ocho; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don José Auba, Presbítero, por la tarde á las cinco los actos de core. Parario de del de la core. los actos de coro, Rosario, medita-ción, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Catedral Basílica, serán ex-puestas las Sagradas Reliquias y la

Vera Cruz. En Sta. Eulalia serán expuestas, sobre el altar mayor, las numerosas Reliquias de Santos que existen en esta iglesia parroquial, con el «Signum Crucis»; à las nueve y tres cuartos Horas Menores y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P.Gaspar Morey, C.O.; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, y á las cinco y media la procesión de las Reliquias con la Vera-Cruz.

En Sta. Catalina de Sena, al anochecer, rezada una parte del Santísimo Rosario, se dará principio al solemne septenario en honza de S. Vicente Ferrer, con meditación, cantándose en los intermedios algunos motetes religiosos, y continuándose á la misma hora en los sels dias siguientes. En Sta. Eulalia serán expuestas,

A Ntra. Sra. de los Remedios en



Madrid 11 d las 11'55

En el sorteo de la loteria cele-, 122 452

637

027

922

174

609

129

569

835

815

412

668

389

254

475

872 635 321

332 942

867

219

084

962

588

747

716

6.136 en Barcelona; 3 086 en Al. 323 448 328 935 150 444 lo á las Cortes.

280

038

723

454

806

025

149

526

789

486

726

428

984

144 092

14 MIL

448 976 841 366 949 326

304 596 072 608 488 535

137 143 954 367 225 081

15 MIL

285

150

913

217

676

183

107

565

Como los presentes números

son tomados al oído y trasmitidos

res conserven sus billetes hasta

combrobarlos con las listas ofi-

POLITICA

Reunión de prietistas

los senadores y diputados prie-

tistas para tomar acuerdos rela-

cionados con la próxima campa-

Discordias socialistas

llegado á aquella capital Pablo

Iglesias con objeto de dirimir

ciertas discordias suscitadas en-

Despacho regio - Audiencia del gene-

ral Silvestre-Telegrama del ge-

neral Marina - Españoles

en Méjico

riodistas que despachó con el Rey

y que el despacho ha sido más lar

Cuando abandoné Palacio, aña-

dió, el Rey se disponía á recibir

en audiencia al general Fernán-

tir al bautizo de una hija de los

Son padrines les soberanes.

El señor Sanchez Guerra me

ha dicho que nada de particular

Que había recibido un tele-

grama del general Marina parti-

cipando que se le habían presen-

279 tado 25 jefes de Beni-Said repre-

118 sentando cada uno siete diversos

grupos de aquella cábila.

go que de ordinario.

405 417 dez Silvestre y luego debía asis

marqueses de Santa Cruz.

El señor Dato nos dijo á los pe-

MANIFESTACIONES

Según noticias de Bilbao ha

El próximo martes se reunirán

Madrid 10 å las 44

Madrid 11 a las 4

DE DATO

Madrid 11 & las 16'30

095 509 898 701 759

477

717

180

741

655

054

435 por telégrafo, están expuestos á

695 alguna equivocación, por lo tanto

347 conviene que nuestros suscripto-

772 575 540 800

286

157

720 711 580

382 767

377 824

416 441

390

172

578 222

474 010 273 176

410 278 026 298

463 662

752 023

445

812

971

511

223

983 674

927 918

972 477

302

547

842

034

749

850

235

151

711

176

740

9 MIL

566

116

162

493 279 063

848 365 857 318 395

562

138

422

134 948 998 916

751 922

013 145 720

460

454

393

152 | 044 077 006 758 927 895 | pañados de 25 moros represen-

845

10 MIL

Madrid; \$ 714 en Las Palmas, 950 848 176 000 014 740 traordinario para ese fin el pedir

11 MIL

736

530 282 424 142 765 525

12 MIL

679 855 485 522 243

200 890 634 285 073

233

939 019 152 469- 591

900

045 530 952

654 905 207

282

728 089 281

761

756

864

647

504 194 925

933 228

253 564

386

483

lias.

concurridisima.

386 539

744

630

908 209

229

LOTERIA

brado hoy han salido premiados

CON 500.000 PESETAS

CON 250,000 PESETAS

CON 125 000 PESETAS

el número 11.746 despachado en

CON 50,000 PESETAS

CON 10,000 PESETAS!

en Barcelona; 1.555 en Madrid;

el número 638 despachado en Bar- 187

los números 613 despachado en 693

geciras; 1.416 en Almería; 2.566 927 926

11 085 en Cadiz; 13 643 en Ma 147 802

drid; 11 671 en Madrid; 13 052 en 535 429

Vigo; 1.230 en Salamanca; 5 773 966 378

en Madrid; 3.730 en Barcelons; 014 359

874

575

201

730

312

636

914

851

228

262

575

184

327

744

022

547

812

210

547

339

240

948

836

434

473

008

356

306

727

223

262

028

001

970

460

187

733

533

694

534

na prietista.

tre los socialistas.

263 ciales.

4.999 en Vigo y 3.923 en Madrid. 128

877 212 521 953 542

910 610 359

776 122 570

064 400

775 090

419 216

183 904

624

233

423 257 705

801

144

496

034

970

235

336

919

538

203

187

007

750

752

723

295

336

790

802

863

906

606

049

075

113

538

171

454

607

085

553

052

071

755

013 389

784 981

444 609

210 872

421

916 541 629 509 363

902

639

077

517

304

956

318

508

148

852

768

242

718

043

760

421

337

861

447

109

351

502

867

236

031

896

768

602

760

444

327

560

788

066

104

334

660

531

168

853

7 MIL

094 174

624 588

Con 2.000 pesetas

DECENA

CENTENA

682 437 210 332

663 571

572 490

586 247

291 930 591 425

MILLAR

203 691 989 478 032

451

093 514 081

2 MIL

315 256 694 917 743 471

132 152 406 079 298 404

767 669 350 022

3 MIT

532

840

924

552

389

038

235

472

668

947

787

066

562

239

869

432

794

506

926

270

699

366

399

783

033

697

518

069

425

343

935

062

490

025

898

206

502 861 870

SMIL

450 046 324 265

842 445 695 405

5 MIL

206 850

622 254

6 MIL

379 201 170 455

4 MIL

270 941

631

221

707

924

149

462

995

364

929

991

782

602

168

269

655

142

588

218

209

913

539

806

203

186

947

508

561

921 331 397

196

640 559 507

103

845 271 884

742 cros de coro

080 986 590

533 158

568

073

099

797

153

017

266

543

579

373

285

392

034

488

492

237

450

851

855

637

523

052 062 067 009 046

148 548 771

el número 6.089 despachado en 280

el número 13.625 despachado en 278

los números siguientes:

Almeria.

Valencia.

celona.

626

388

121

177

581 665 004

159 041

900 905

308 046

753 615

870

798

650 193 876 588

306 592

805 957 360 837 836

FRAIM.A

647 042 924 ninguna harka ni tampoco reali 194 247 862 zarán actos contra España aun 754 que se les escite à elle pues de 163 585

siempre fieles.

se encuentran en situación pre-

ESPANA EN AFRICA

ridos

gran combate en el [que tuvimos

Fracciones de moros que piden la paz.

Promesas de sumisión

dicen de Tetuán que se han pre-

sentado 6 jefes de Beni-Said acom

tando 6 fracciones de 100 casas

Martin donde irán á vender, com-

prando harina y sal para atender

La plaza de España se ha visto

Grupos cañoneades

del Rio Martin frente a Tetuan

Dicen de Ceuta que una sec-

ción de milicias ha sostenido fue.

que ha sido dispersado haciéndo-

le varios muertos y dejando dos

Enemigo que hostiliza

un soldado del regimiento del Sa-

rrallo llamado Francisco Viñas.

do al enemigo varios heridos dis-

Tranquilidad en Larache

jese del Tabor de oficinas indige-

nas de Arcila participa que reina

reunir grandes núcleos que se

Los habitantes del aduar Yabi

no que se internaron en la mon-

taña han solicitado autorización

Ha regresado á Arcila la co-

lumna que escoltó el material del

convoy de ingenieros á Buisa pa

ra el puente en construcción so

han sido cañoneados grupos ene-

migos que internaban rebaños en

Llegó sin novedad el convoy á

Un crimen

blado de Segangan ha sido muer-

to el soldado del regimiento de

Segorbe Manuel Pérez Floras

Los moros aprovechando la

oscuridad le agredieron matán-

que se quede rezagado.

dole con la gumia.

692 Ofrecieron al general Mari. Ha sido apresado un individuo

503 na que no formarán parte de sospechoso del crimen.

la montaña de Iebel heibkanoa.

dispersan por la mañana.

para volver á sus aduares.

De Larache comunican que el

persándoles.

tranquilidad.

bre el rio Asef.

Cuesta Colorada.

labores agricolas.

El enemigo hostilizó los blocaos

Nosotros tuvimos un herido

enemigos que de ordinario.

Se ha cañoneado el otro lado

a las decesidades de sus fam

cada fracción.

Noticias oficiales de Marruecos

Madrid 11 & las 16'30

seis muertos y varios heridos.

Dicen de Algeciras que se sabe

Madrid 11 a las 4

sean vivir en buenas relaciones con nosotros permaneciéndonos

NOTICIAS SUELTAS Madrid 10 d las 24 Aduanas marroquies Se prepara un Real decreto parajnombramientos de empleados Tengo otro telegrams, añadio que intervengan las aduanas ma-

199 el señor Dato, de varios españo. 802 les puesto en El Paso de Texas fe de negociado de 2.ª clase; tres 824 diciendo que del pueblo de Torreón han sido expulsados mil es de 3 a y catorce oficiales de 2.ª 669 pañoles y algunos de los cuales clase.

Arrollado por un tren Al entrar el tren en la Estación El ministro de Estado se ha di de El Pardo arrolló al ciclista Ma rigido al embajador de España riano Cubrio celador de las obras 140 para que se les atienda con algu de aquel real sitio. nos recursos y si precisa procure

Viajaban en dicho tren la espo-604 811 299 441 711 937 la repatriación mientras aquí se sa y tres hijas del ciclista, desa 776 144 961 decide si hace falta un crédito ex rrollándose una escena desgarranado ciclista.

> Este iba agarrado al tren siendo arrollado por la máquina quedande con la cabeza separada del 346 078 513 Combate encarnizado-- Auertos y he- tronco.

> > Romería de la Cara de Dios Se ha celebrado la tradicional por persona procedente de Ceuta Fromería de la Cara de Dios, siense ha confirmado que en la llanu. do extraordinaria la concurrenra de Montenegrón tuvo lugar un cia.

> > > Se consumieron muchísimas be bidas abundando las borracheras con el consiguiente escándalo.

Sesión del Ayuntamiento En la sesión que mañana cele-

concejales abogados proponiendo garán el 20. recurrir contra una resolución gu bernativa que esceptua al parro caré marche el 27 a Niza. co de San José del pago de los Los moros no quieren que los france- dres, Toulouse y Beziers. Espusieron deseos de hacer la derechos por la construcción de paz con España prometiendo al l una casa junto á la citada iglegeneral Marina no tomar parte sia.

en la harka enemiga ni cometer. En dicha sesión se leerá una actos que desmientan sus buenos proposición concediendo una subpropósitos facultándoles para sus vención de 15.000 pesetas para la trabajos de pesca y del comercio representación del Cabildo munide costa donde tienen enclavados cipal en el Congreso del Turis mo, con el voto en contra de los El general Marina admitió aque socialistas proponiendo que dicha llas promesas accediendo á que subvención sea solamente de cincomercien con la pesca en Rio co mil pesetas.

> pañaba tuvieron que desistir de trucciones. llegar à Zaragoza por haberse Los teatros de Paris están cerrados roto la hélice del aparato teniendo que aterrizar en la Almunia. Refieren los aviadores que du-

De aviación

por notarse mayor número de rante el raid Madrid Zaragoza se lemnidad del día. vieron obligados á salvar violen. Los aviadores volaron sobre tos remolinos de viento elevándo. El Jemis de Anghera y Ben Ca. se á dos mil metros, con una velocidad de 98 kilómetros por hora. Madrid 11 d las 4

Vuelco de un biplano Dicen de Soria que en el térmi-

go en Benimsala con el enemigo no de Esteras tuvo que aterrizar a consecuencia del fuerte viento el aeropiano militar tripulado por el teniente don Antonio Zubia.

Al intentar emprender el vuelo años. con dirección a Madrid el fuerte viento volcó el biplano resultande Yebel y Kinder, hiriéndonos á do heridos el señor Zubia y el individuo que le acompañaba.

Madrid 11 & las 16 30 Contestó la guarnición causan-Rina por cuestiones amorosas Por cuestiones amorosas el obrero Antonio Aguilar hirió a Carlos Lázaro.

Homenaje á Galdós La prensa publica el manifiesto de la junta nacional constituida En toda la Garbia se dedican para el homenaje a Pérez Gal-

los indígenas al pastoreo y á las Está escrito por la excelsa plu-Se ha establecido el sistema de ma del señor Benavente.

Hace grandes elogios de Pérez ropa. Galdos á quien, "dijo, España en tera y los españoles de América deben ofrecer por sus insignes méritos un homenaje de gratitud

titud y demostración de patrio «Zaragoza».

La suscripción la encabeza el Rey con 10 000 pesetas.

MANCHETA

Dicen de Melilla que en el po-

hacia Koritza.

Romero.

DEL EXTRANJERO Barcelona 11 d las 18'30 Epirotas que incendian dos pueblos Atenas. -- Cerca de Biklista una partida de epirotas incendió anoche dos pueblos albaneses.

Luego dicha partida se dirigio

A UNION CATALANA Sociedad mútua de seguros de ganado

Legalmente registrada conlorme á la ley de seguros de 1908 por R. O. de 8 de Julio de 1909

GARANTIA ABSOLUTA - REPARTOS MENSUALES Los empleados serán 18: un je Gerencia en Mallorea: Real, 27.

Inspector-Veterinarie: Don Buenaventura Barceló

Marinos yankees detenidos por los meficanos

Nueva York .- Un destacamento de marineros yankees desembarcó en Tampico para comprar petroleo.

Varios de ellos fueron deteni dos por los federales mejicanos. El Consul yankee formulo una dora ante los restos del infortu- reclamación y los detenidos fueron puestos en libertad.

Ei General Huerta dió excusas á la Legación yankee ofre ciendo castigar al Oficial que ordenó la detención.

El vito de las mujeres rechazado Ginebra.-Un referendum po pular ha rechazado por gran mayoria el proyecto que otorgaba el voto á las mujeres.

Regreso de Poincaré para recibir à los Reyes de Ioglaterra

Paris.-El 19 regresará á esta capital desde San Reue el Presidente de la República M. brará el ayuntamiento de Madrid Poincaré con objeto de recibir a se dará cuenta del informe de los los Reyes de Inglaterra que lle

Es muy probable que M. Poin-

ses vayan á Taza Mazagán. -- Unos indígenas de Carcasona.

que han llegado del interior dicen que en Kasbak y Azugar hay grandes núcleos de moros armados que parece quieren intentar Premiá de Mar. marchar hacía Taza con objeto de oponerse á la marcha de los franceses. El 1.º de Mayo

Paris.-La Confederación general del Trabajo ha publicado una circular encargando á los Comunican de Zaragoza que el obreres que se preparen para ce aviador señor Pérez Núñez y el lebrar el primero de Mayo, para teniente de artilleria que le acom- lo cual en breve recibirán ins-

> Paris.—Anteanoche y anoche fueron cerrados bastantes teatros de esta ciudad a causa de la so-Hoy todos los teatros reabrea

> ya sus puertas. Un Baron que tegia secuestrada á una

hermana Nápoles. - En el castillo del

Barón de Canarda, en un paraje solitario, ha sido descubierto una hermana del Barón que estaba ron reanudar el trabajo el martes secuestrada hace 18 años. Otra hermana del Barón falle.

ció en aquel encierro hace tres

Los gendarmes han detenido al Barón, creyéndose que no tiene cabal juicio.

pulaba el aviador militar capitán que convoque á una reunión para Herve y que se creía había sido acordar la acción contra las exirobado por los asesinos del avia. gencias de la Delegación de Ha-Rafael Manresa y de gravedad á dor, se halla en poder de algunos cienda. moros amigos de Francia, los cuales han anunciado la restitución del aparato.

Regreso de principes

Prusia, que procedían de Buenos Aires, han embarcado en el «Ca bo Trafaigar, de regreso á Eu- que celebraron anoche acorda-

Del bombardeo de Arbol Grande Nueva York.-El consul yankee en Arbol Grande protestó del bombardeo de los depósitos de ros. consistente en dinero que en está petróleo por los cañoneros de la ocasión será la admiración, gra- armada federal «Veracruz» y continuarán holgando.

El almirante de los Estados Uni Firman dicho manifiesto los se dos Mr. Fletcher, conminó á los ñores Dato, Echegaray, marqués marinos mejicanos á que cesaran Desde la posición de Karkia de Estella, conde de Romanones, en el bombardeo, pues de lo con-Melquiades Alvarez, duque de trarie les eruceres yanques echa-A ba. Benavente, Cavia y Tomás rían á pique á los cañoneros federales.

Rochette en Lugano

Paris .-- Le Matin · publica un Bi fiscal califica el hecho de telegrama de Milán diciendo que atentado, pidiendo para el proceel banquero Rochette se hallaba sado la pena de 6 años de recluanteayer en Lugano.

CORRESPONSAL NOTICIAS

DE BARCELONA Barcelona 11 d las 18 Caravanas de excursionistas.-El or-

feon de Carcasona

ATENCION

El dueño del acreditado horno LA GLORIA, sita en la misma calle número 17 y Apuntadores números 52 y 54, participa á la distinguida y antigua clientela y al público en general que este año y sucesivos se continuarên fabricandose las tan renosabradas EMPANADAS DE CARNE.

THATRO PRINCIPAL Hoy ú timo día de la sensacional película

LA VENGANZA DEL MUERTO Entrada y butaca 0'45 pesetas. - Entrada al Paraiso 0'15 pesetas

Mañaña lunes. - Programa todo nuevo, estrenándose la magnifica película por Asta Nielsen, EL AEROPLANO N.º 1.

El Dr. Don Juan Alcina Melis Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manico-

Permanecerá en Palma los días 15 y 16 de Abril Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Cemas.

CHENCETTOS prismáticos y de testro.

PRECIOS ECONÓMICOS I. LASSALLE HIJO. - 25 CALLE BROSSA

procedentes de Marsella, ¡Lon. herirle. Mañana es esperado el orfeón pues.

Aplech regionalista El día 19 del corriente se celebrará un aplech regionalista en

"El Progreso,, denunciado co «El Progreso» por escarnio á la religión.

Los requetés à Montserrat mañana á las 11.

El comité directivo ha prohibi do el uso de boinas encarnadas. Una carta de Emiliano Iglesias

Don Emiliano Iglesias en una carta que ha publicado en «El Progreso desmiente que exigie ra la dirección del partido local, para continuar en la política.

La huelga del a te fabril Comunican de la Roda que ano che en un mitin que celebraron

los obreros del arte fabril acorda. Esta noche celebrarán otro mi-

Se espera que adoptarán igual acuerdo.

Petición de los alcaldes de provincia

Cincuenta alcaldes de provin-Los moros restituyen un aeroplano cia han pedido al presidente de la Tánger.—El aeroplano que tri Diputación señor Prat de la Riba

sociedades corales recorrerán las calles de la capital, cantando Montevideo.-Los principes de las tradicionales «caramellas.»

Los de las restantes fábricas

El proceso contra Martell.-Peticiones del fiscal y de la defensa

do la vista de la causa contra que cuando los disturbios escolabre último en la plaza de la Uni-

El defensor don Emiliano Igle-

Agresión de unos huelguistas Al pasar esta mañana un ca-

rretero por la calle de Lepanto, ha sido agredido por un grupo Han llegado á esta capital va. de huelguistas, los que le han he-

Público no dejarse engañar

mio Provincial de Gerona.

Consultas en los días mencionados de 8 à 10 mañana y de 1 à 6 tarde.

OPTICA norteamericana. Gristales combinados según receta de los señores oculistas.

LaDUTRAS para cuadros, catampas.

rias caravanas de excursionistas cho algunos disparos, sin lograr Los agresores han huido des-BUXARED

Textro Lirico

Teatro Balear

Testro Ls Protectors

Teatro Victoria

NODRIZA de 35 eños y leche de 8 dies se ofecce para lecter

criatura en su casa Informarán en la mis

MAOUINAS PARA COSER

Maquines de hacer calesta, biele'etes y

Próxima inauguración

Embalajes y transportes de muebles. Se

dan precios de las vies ferreas y mariti-mes de España. Corresponsales en las

principales provincias. Presupuestes gra-tis. Se despecian billetes kilométricos y circulares, etc., etc.

SOLEDAD, 18

NITRATO DE CAL

Ó DE NORUEGA

es el abono azzado de más rá-

pida asimilación, econemia y efi-

OTTO MEDEM

Valencia, Barcelona, Bilbao,

Sevilla, Málaga, Alicante.

omprad la sederia

Para informes

MARINA, 38 Representante Francisco Gels bert.

de Salas, rúm. 10.

ma, calle del Marcado, 6 en Campos.

Función de cire.

Función de cine.

Mile. Eulalia en ou elembre

FRACTURAS

RAQUITISMO

Segsla-Barcelona

CRECIMIENTO

Espectáculos Teatro Principal Función de cice.

Compañía Italiana de ópera cómica de Ha sido denunciado el periódi Scegnamiglio Caramba.

Pucción para hoy á las custro. - Lo Zin A las ocho y tres cuarto .- Eva.

Esta noche á las 22 saldrá del Función de cine y la consista Nieros círculo de la Rambia la expedición de los requetés en dirección á Montserrat, á donde llegarán

próximo. tin los obreros de Manlleu.

Las "caramellas,,

Esta noche gran número de

La huelga de carpinte os Los carpinteros en un mitin ron reanudar el trabajo el martes próximo en les 135 talleres cuyos dueños acceden á las peticiones formuladas por los obre-

En la Audiencia se ha celebra-

Marcelino Martell, metalúrgico, res habidos en el mes de Noviemversidad, disparó su revolver.

sión.

sias lo califica le disparo, pidien do la pena de 2 meses de arresto.

vera y verano con figurinos para trajes y blusas: Crespones, estampados, Du-quesa, Chinés, crespones de China, Maselina suiza etc. lesde Ptas. 1.45 el metro, en negro Vendemos nuestras sedas garantizadas sólidas; directamente á los particulares y franco de portes y Adugaa, á domicilio. veizer & Cia., Lucerna L 39 (Suiza)

EMPANADAS Perticipo a mi distinguida clientele y ico en general, que las renombra empanadas de carne que años anteriores fabricaba para Pascue el antiguo due-Jaime Lledo de la panaderia LA GLO-RIA, este eño y succaivon les fabricaré iguales en el herno del RINCON, C. lle por 3.

bro

enc

la .

de n 5. Fra 6

Laco

en Pa tio'e tiva del d pitán Tois los L y del

La taba llar d ca. La oro v

fonso